
 

COMUNE DI LAGOSANTO
PROVINCIA DI FERRARA
Codice Fiscale 00370530388

APPROVAZIONE DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE
(D.U.P.) SEMPLIFICATO 2022-2024

Esposito Giacomo Assente Patrignani Elena Presente

Ufficio competente
AMMINISTRAZIONE

Oggi  ventisette del mese di settembre dell'anno duemilaventuno alle ore 21:00, nella
sala delle adunanze consiliari, convocato in seguito a regolare invito si è riunito il Consiglio
Comunale così composto:

Soncini Emanuele Presente Desiato Anna Presente

COPIA

Orlandini Patrizia Presente Bigoni Davide Presente

Presente/Assente

Bulgarelli Alessia Presente Chendi Silvia Presente

Presente/Assente

Simoni Luciano Presente Bagarini Lorella Presente

VERBALE DI DELIBERAZIONE
DI CONSIGLIO COMUNALE

N. 35
Reg. delib.

Cavalieri Ilaria Presente

Bertarelli Cristian Presente

Presenti   12 Assenti    1

Partecipa alla seduta, ai sensi dell’art. 97, comma 4 – lett a) del D. Lgs. n. 267/2000 il
Segretario Comunale  Forlin Luigia Maria.

Constatato legale il numero degli intervenuti, Simoni Luciano nella sua qualità di
Presidente del Consiglio, dichiara aperta la seduta ed invita il Consiglio a discutere e
deliberare sull’oggetto sopraindicato.

Cavalieri Paolo Presente
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Comune di Lagosanto

OGGETTO APPROVAZIONE DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE
(D.U.P.) SEMPLIFICATO 2022-2024

IL CONSIGLIO COMUNALE

**********************
Visti:
- la Direttiva n.2/2020 del Ministro della Pubblica Amministrazione che, relativamente agli eventi aggregativi di qualsiasi
natura, prevede che "le amministrazioni, nell'ambito delle attività indifferibili, svolgono ogni forma di riunione con modalità
telematiche..";
-l’art. 73 del DL 18/2020 avente ad oggetto “Semplificazioni in materia di organi collegiali”, che al comma 1 prevede :
1. Al fine di contrastare e contenere la diffusione del virus COVID-19 e fino alla data di cessazione dello stato di
emergenza deliberato dal Consiglio dei ministri il 31 gennaio 2020, i consigli dei comuni, delle province e delle citta'
metropolitane e le giunte comunali, che non abbiano regolamentato modalita' di svolgimento delle sedute in
videoconferenza, possono riunirsi secondo tali modalita', nel rispetto di criteri di trasparenza e tracciabilita' previamente
fissati dal presidente del consiglio, ove previsto, o dal sindaco, purche' siano individuati sistemi che consentano di
identificare con certezza i partecipanti, sia assicurata la regolarita' dello svolgimento delle sedute e vengano garantiti lo
svolgimento delle funzioni di cui all'articolo 97 del decreto legislativo 18 agosto 2000, n. 267, nonche' adeguata
pubblicita' delle sedute, ove previsto, secondo le modalita' individuate da ciascun ente;
- le disposizioni del Presidente del Consiglio Comunale, Luciano Simoni – prot. n. 3139 del 16/04/2020;
- la decretazione emanata ai fini del contenimento del virus COVID-19 e da ultimo l’art. 6 del D.L. 23/07/2021  n. 105,
che proroga i termini previsti dall’art. 73 del D.L. 18/2020 fino alla data di cessazione dello stato di emergenza
epidemiologica da COVID-19 e comunque fino al 31/12/2021;

Ritenuto che svolgere le riunioni del Consiglio Comunale in videoconferenza costituiscano un’importante misura di
contenimento e gestione dell'attuale grave emergenza epidemiologica “COVID-19”;

Dato atto che, a causa della situazione di eccezionalità determinata dall’emergenza epidemiologica legata alla diffusione
del Covid 19, la presente seduta si svolge con i partecipanti collegati con modalità “a distanza”, in videoconferenza, nel
rispetto dei criteri di trasparenza e tracciabilità, costituendo tale modalità un’importante misura di contenimento e
gestione dell'attuale grave emergenza epidemiologica conformemente alle previsioni sopra richiamate;

Segnalato che la presenza dei componenti il Consiglio e la loro espressione di voto viene accertata mediante appello
nominale e collegamento simultaneo audio-video dei componenti e del Segretario generale verbalizzante. Pertanto la
seduta, in via convenzionale, s’intende effettuata sempre presso la sede istituzionale del Comune e viene resa pubblica
in modalità streaming e, in tal senso, deve essere letto il frontespizio del presente atto;

Precisato, su conforme dichiarazione dei partecipanti, che sono presenti in videoconferenza presso la sede comunale il
Presidente del Consiglio Comunale Luciano Simoni, il Sindaco Cristian Bertarelli, l’Assessore Patrizia Orlandini e
l’Assessore Alessia Bulgarelli; i restanti componenti del Consiglio comunale presenti, compreso il Segretario generale
Forlin Luigia Maria, partecipano alla seduta in videoconferenza da altro luogo. Risulta assente giustificato il Vice Sindaco
Giacomo Esposito.

********************************

Dato atto che, ai sensi degli artt. 170 e 151 del TUEL e smi:
- entro il 31 luglio di ciascun anno la Giunta presenta al Consiglio il Documento Unico di
Programmazione per le conseguenti deliberazioni. Entro il 15 novembre di ciascun anno, con lo
schema di delibera del bilancio di previsione finanziario, la Giunta presenta al Consiglio la nota di
aggiornamento del Documento Unico di Programmazione;
- il Documento Unico di Programmazione ha carattere generale e costituisce la guida strategica ed
operativa dell'Ente;
- il Documento Unico di Programmazione si compone di due sezioni: la Sezione strategica e la
Sezione operativa. La prima ha un orizzonte temporale di riferimento pari a quello del mandato
amministrativo, la seconda pari a quello del bilancio di previsione;

Considerato che il termine per l’approvazione in consiglio del DUP 2022-2024 è fissato al 30
settembre;

Posto che per gli enti di minori dimensioni ( comuni con meno di 5000 abitanti ) il Documento Unico
di Programmazione è predisposto nel rispetto del modello semplificato pubblicato nella Gazzetta
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Ufficiale, serie generale 132 del 9 giugno 2018 il quale prevede una sezione unica e come arco
temporale di riferimento il triennio della programmazione ;

Verificato che il Documento Unico di Programmazione costituisce presupposto indispensabile per
l'approvazione del bilancio di previsione dal momento che il medesimo documento può essere
costituito tra l’altro, in ottemperanza all’art. 3 co. 6° D.LGS. 118/11 e smi, senza necessità di
ulteriori deliberazioni, dai seguenti strumenti di programmazione e pianificazione dell’ente:
All.1- programma triennale OO.PP (per importi superiori a 100 mila euro)
All.2- programma biennale delle forniture e servizi (per importi superiori a 40 mila euro)
All.3- programmazione fabbisogno di personale
All.4- piano azioni positive
All.5- alienazione e valorizzazione del patrimonio immobiliare
All.6- programma incarichi e collaborazioni;

Posto in particolare che, rispetto ai sopra citati documenti, rientrano obbligatoriamente nel DUP il
piano alienazioni e valorizzazioni patrimonio immobiliare ( all.6 ) e il programma degli incarichi di
collaborazione (all. 7) mentre non necessariamente vi rientrano gli all.1- 2 -4 -5 dal  momento che il
piano triennale di razionalizzazione della spesa (all. 3 ) non è più obbligatorio;

Visto il vigente regolamento di contabilità armonizzato approvato con deliberazione di C.C.n.53 del
21/12/15 modificato e integrato con successiva deliberazione n.60 del 22/10/16 ed in particolare gli
artt.15 e 16 i quali, dopo avere individuato nel DUP lo strumento cardine della programmazione
strategica dell’ente e presupposto di tutta l’attività amministrativa, definiscono il processo di
predisposizione e approvazione del medesimo documento, individuando i successivi compiti e
responsabilità in capo ai soggetti che partecipano alla sua formazione e predisposizione;

Considerato che nella predisposizione del DUP sono stati coinvolti tutti i responsabili di settore per
le rispettive competenze in base alle direttive che dovrebbero essere impartite
dall’amministrazione;

Verificato in base al citato art. 16 regolamento di contabilità armonizzato che responsabile del
procedimento è il Segretario generale pro-tempore che esprime il parere di regolarità tecnica;

Richiamata la deliberazione di Giunta comunale n. 59 del 16/07/2021 con la quale è stato adottato
il DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE SEMPLIFICATO 2022 – 2024 PER LA
PRESENTAZIONE SUCCESSIVA AL CONSIGLIO COMUNALE;

Dato atto che con e-mail del 22/07/2021 – prot. n. 5341 è stata inviata a tutti i Consiglieri comunali
la deliberazione di Giunta comunale, di cui sopra, completa di tutti gli allegati;

Dato atto, altresì, che non sono pervenute nei termini modifiche e/o integrazioni da parte dei
destinatari sopra specificati;

Ritenuto pertanto necessario procedere all’approvazione del Documento Unico di Programmazione
Semplificato 2022-2024;

Visti inoltre:
il TUEL e in particolare l’art. 48  ;
il vigente Statuto comunale;
il vigente regolamento di contabilità armonizzato;

Acquisito il parere del Revisore del Conto, che si allega al presente atto;

Acquisiti i pareri tecnico e contabile di cui all'art. 49 del D. Lgs. 267/2000 e s.m.i.;

Uditi gli interventi e le relazioni relativi all’argomento in oggetto riportati nell’allegato sub “A”;
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Con il seguente esito di votazione espressa per appello nominale dai 12 componenti del consiglio
presenti:
FAVOREVOLI: 9
CONTRARI:0
ASTENUTI:3 (Desiato, Bigoni, Chendi)

D E L I B E R A

1. di APPROVARE sulla base delle considerazioni espresse precedentemente, il Documento Unico
di Programmazione anni 2022/2024 (DUP), redatto utilizzando il modello semplificato pubblicato
nella Gazzetta Ufficiale – serie generale 132 del 9 giugno 2018 – per i Comuni con meno di 5 mila
abitanti, il quale costituisce parte integrante e sostanziale del presente atto (All.”A”);

2. di dare atto che tale tale documento costituisce presupposto indispensabile per l’approvazione
del bilancio di previsione (art. 170 c.5 TUEL e smi  );

3. di ottemperare all’obbligo imposto dal DLgs. n. 33/2013 e in particolare all’art. 23 disponendo la
pubblicazione sul sito internet istituzionale nella sezione “Amministrazione Trasparente”,
sottosezione “Provvedimenti” ambito “Provvedimenti organi indirizzo politico” dando atto che ogni
singolo responsabile curerà la pubblicazione degli allegati al DUP nelle rispettive sezioni, laddove
necessario;

Inoltre
DELIBERA

di dichiarare con successiva separata votazione che segue:
FAVOREVOLI: 9
CONTRARI:0
ASTENUTI:3 (Desiato, Bigoni, Chendi)
la presente deliberazione immediatamente eseguibile - ai sensi dell’articolo 134, comma 4, del
TUEL - per gli atti inerenti e conseguenti.

I pareri, qualora espressi, sono stati sottoscritti digitalmente a norma di legge secondo
quanto previsto dal D.Lgs 267/2000 art. 49 e art.147Bis sulla proposta numero 36 del
10-09-2021 ed allegati alla presente deliberazione.
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OGGETTO APPROVAZIONE DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE
(D.U.P.) SEMPLIFICATO 2022-2024

Data lettura della presente delibera, viene approvata e sottoscritta

IL Presidente del Consiglio IL Segretario Comunale
F.to  Simoni Luciano F.to  Forlin Luigia Maria

(La firma, in formato digitale, è stata apposta sull’originale del presente atto ed è
conservato presso gli archivi informatici del Comune ai sensi del D.Lgs 7/3/2005, n. 82 e

s.m.i. (CAD) e norme collegate,)

(La firma, in formato digitale, è stata apposta sull’originale del presente atto ed è
conservato presso gli archivi informatici del Comune ai sensi del D.Lgs 7/3/2005, n. 82 e

s.m.i. (CAD) e norme collegate,)
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PARERE DI REGOLARITA’ DEL RESPONSABILE
Ai sensi dell’art. 49 comma 1 e 147 bis comma 1 del D.lgs 267/2000

Oggetto: APPROVAZIONE DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE
(D.U.P.) SEMPLIFICATO 2022-2024

Regolarità tecnica

IL RESPONSABILE DEL
SERVIZIO INTERESSATO

a norma del T.U.E.L. 267/00

Sulla proposta di deliberazione su citata si esprime, ai
sensi degli artt. 49, comma 1 e 147 bis, comma 1, D. Lgs.
267/2000 parere Favorevole* di regolarità tecnica,
attestante la regolarità e la correttezza dell’azione
amministrativa”;

*per la motivazione indicata con nota:

Data 10-09-21 Il Responsabile del servizio
F.to Forlin Luigia Maria

(La firma, in formato digitale, è stata apposta sull’originale del presente
atto ed è conservato presso gli archivi informatici del Comune ai sensi del

D.Lgs 7/3/2005, n. 82 e s.m.i. (CAD) e norme collegate,)
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PARERE DI REGOLARITA’ DEL RESPONSABILE
Ai sensi dell’art. 49 comma 1 e 147 bis comma 1 del D.lgs 267/2000

Oggetto: APPROVAZIONE DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE
(D.U.P.) SEMPLIFICATO 2022-2024

Regolarità contabile

IL RESPONSABILE DEL
SERVIZIO INTERESSATO

a norma del T.U.E.L. 267/00

Sulla proposta di deliberazione su citata si esprime, ai
sensi degli artt. 49, comma 1 e 147 bis, comma 1, D. Lgs.
267/2000 parere Favorevole* di regolarità contabile;

*per la motivazione indicata con nota:

Data 15-09-21 Il Responsabile del servizio
F.to Squillace Luca

(La firma, in formato digitale, è stata apposta sull’originale del presente
atto ed è conservato presso gli archivi informatici del Comune ai sensi del

D.Lgs 7/3/2005, n. 82 e s.m.i. (CAD) e norme collegate,)
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PARERE DI REGOLARITA’ DEL RESPONSABILE
Ai sensi dell’art. 49 comma 1 e 147 bis comma 1 del D.lgs 267/2000

Oggetto: APPROVAZIONE DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE
(D.U.P.) SEMPLIFICATO 2022-2024

Regolarità contabile

IL RESPONSABILE DEL
SERVIZIO INTERESSATO

a norma del T.U.E.L. 267/00

Sulla proposta di deliberazione su citata si esprime, ai
sensi degli artt. 49, comma 1 e 147 bis, comma 1, D. Lgs.
267/2000 parere Favorevole* di regolarità contabile;

*per la motivazione indicata con nota:

Data 15-09-21 Il Responsabile del servizio
F.to Squillace Luca

(La firma, in formato digitale, è stata apposta sull’originale del presente
atto ed è conservato presso gli archivi informatici del Comune ai sensi del

D.Lgs 7/3/2005, n. 82 e s.m.i. (CAD) e norme collegate,)
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Allegato alla deliberazione

DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE
 N. 35 del 27-09-2021

Oggetto: APPROVAZIONE DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE
(D.U.P.) SEMPLIFICATO 2022-2024

CERTIFICATO DI AVVENUTA PUBBLICAZIONE

Si certifica, che copia del presente atto è stata pubblicata all’albo on-line del
comune per la prescritta pubblicazione dal 06-10-2021 fino al 21-10-2021 con numero di
registrazione 604.

Comune di Lagosanto li
06-10-2021

L’ INCARICATO

Dott.ssa Chiodi Daniela

(La firma, in formato digitale, è stata apposta sull’originale del presente atto ed è conservato presso gli archivi
informatici del Comune ai sensi del D.Lgs 7/3/2005, n. 82 e s.m.i. (CAD) e norme collegate,)
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Allegato alla deliberazione

DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE
 N. 35 del 27-09-2021

Oggetto: APPROVAZIONE DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE
(D.U.P.) SEMPLIFICATO 2022-2024

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata nelle forme di legge all'Albo
Pretorio del Comune, senza riportare nei primi dieci giorni di pubblicazione denunce di vizi
di legittimità o competenza, per cui la stessa è DIVENUTA ESECUTIVA ai sensi del 3°
comma dell'art. 134 del D. Lgs. 18.8.2000, n. 267.

Comune di Lagosanto li
06-10-2021

L’INCARICATO

Chiodi Daniela

(La firma, in formato digitale, è stata apposta sull’originale del presente atto ed è conservato presso gli archivi
informatici del Comune ai sensi del D.Lgs 7/3/2005, n. 82 e s.m.i. (CAD) e norme collegate,)
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Punto n. 2 all’Ordine del Giorno: APPROVAZIONE DOCUMENTO UNICO DI

PROGRAMMAZIONE (D.U.P.) SEMPLIFICATO 2022-2024.

PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

Andiamo con il punto 2, proposta di delibera del Consiglio Comunale: “Approvazione

Documento Unico di Programmazione (D.U.P.) Semplificato 2022-2024”. 

Qui espone il Dottor Squillace o sbaglio? 

DR. SQUILLACE LUCA 

Sì, espongo io. 

PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

Bene Dottore, a lei. 

DR. SQUILLACE LUCA 

Intanto buonasera a tutti.  Mi presento,  è la prima volta che partecipo al Consiglio.

Come saprete ho la responsabilità ad interim del Servizio Finanziario in assenza della titolare,

che è in congedo. 

Per  quanto  riguarda  il  punto  all’ordine  del  giorno  si  tratta  dell’approvazione  del

Documento Unico di Programmazione che in questo caso è semplificato ed è un'opzione che

abbiamo utilizzato in quanto Comune al di sotto dei 5 mila abitanti. È stato approvato dalla

Giunta e presentato ai Consiglieri per le eventuali osservazioni. Si tratta di un Documento di

Programmazione generale,  riguarda il  triennio successivo, il  2022 – 2024, è il  documento

preliminare per la redazione del bilancio per il triennio successivo. 

Quindi,  niente,  rispetto  al  DUP  normale  non  abbiamo  una  sezione  operativa

dettagliata, diciamo una programmazione più generale, anche se ci sono degli strumenti quali

la programmazione delle opere pubbliche, la programmazione di acquisti biennali soprattutto

superiori ai 40 mila e le opere pubbliche superiori ai 100 mila. In ogni caso questo documento

vi è stato trasmesso dopo l'approvazione della Giunta che, ripeto, lo ha presentato, non sono

pervenute  osservazioni  per  cui  adesso  si  propone  l'approvazione  definitiva.  Ovviamente

questo documento se ci saranno cambiamenti al momento in cui si dovrà redigere il bilancio
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di previsione per il biennio successivo potrà essere oggetto di una nota di aggiornamento, che

sarà ovviamente portata nuovamente in Consiglio. 

Io penso di aver detto tutto, se ci sono osservazioni sono qui.

PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

La parola al Consiglio. Nessuno ha da …(incomprensibile)… 

SINDACO

Ho visto  che  il  Consigliere  Bigoni  si  stava  facendo  avanti,  lascio  la  parola  al

Consigliere. 

CONS. BIGONI DAVIDE

Sì,  aspettavo,  appunto,  il  Sindaco  se  entrava  più  nel  dettaglio  di  qualche  opera

realizzabile o finanziamento o qualcos’altro. 

SINDACO

Nel DUP logicamente sono inserite le progettualità che erano in atto o in previsione

durante il momento della redazione. Comunque questo, relativamente alle programmazioni, è

una forma di dato dinamico, quindi si aggiorna ovviamente, sono contenuti gli investimenti

già previsti, tipo l'intervento sul ponte, l'intervento quello del contributo regionale, ci stiamo

candidando anche per la ciclabile e quelli vi erano i programmi già in essere nel momento in

cui è stato redatto il  DUP. Ulteriori attività comunque si stanno facendo in base a misure

nazionali e regionali, per partecipare ad altri contributi, parliamo del Piano Aria, parliamo del

bando di rigenerazione urbana a cui parteciperemo, bando regionale anche di questa sorta.

Quindi, è tutto in divenire,  diciamo che nel  DUP sono contenuti  i  primi interventi  che al

momento  si  stavano  procedendo  ad  avviare,  a  candidare  ed  altri  progetti  si  andranno  a

sommare  sulla  fine  dell'anno,  entreranno,  eventualmente,  a  far  parte  delle  definizioni  del

DUP. 

CONS. BIGONI DAVIDE

Faccio alcune osservazioni. 
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SINDACO

Prego. 

CONS. BIGONI DAVIDE

Io vedo che il  DUP è composto da una serie  di  interventi  che trovano,  dalla  pista

ciclabile, come ha detto il Sindaco, ponte, al finanziamento Rigenera, che è un finanziamento

se non sbaglio regionale, che era già stato presentato precedentemente. 

SINDACO

No, non è la stessa cosa, mi scusi, sono due bandi diversi, quello di Rigenerazione

Urbana è una nuova misura che è uscita dalla Regione per i Comuni sotto i 60 mila abitanti,

mentre quella nazionale era dai 60 mila abitanti in su. Quello cofinanziato dalla Regione è

un'altra misura ancora. 

CONS. BIGONI DAVIDE

Va bene. Allora questo è nuovo allora, ci sta dicendo. 

SINDACO

Sì,  sono  altre  misure  che  stanno  uscendo  a  livello  regionale  a  cui  ci  stiamo

apprestando a fare delle progettazioni e candidarci per ulteriori interventi sul territorio.

CONS. BIGONI DAVIDE

Okay. E questo Rigenera nuovo, che adesso mi ha detto che vi state candidando è

quello che riguarda la riqualificazione del cimitero, della Piazza Vittorio Veneto, del campo. 

SINDACO

No, no. 

CONS. BIGONI DAVIDE

No? Quello è quello precedente? 
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SINDACO

Esatto. Questo è già stabilito la percentuale di contributo da parte della Regione e la

parte di cofinanziamento a carico dell'Ente.

CONS. BIGONI DAVIDE

Okay. Questo qua è nuovo diciamo. Perfetto. E che interventi va a riqualificare questo

nuovo? 

SINDACO

La rigenerazione urbana prevede un immobile che venga completamente ripristinato a

nuove funzioni, quindi sul territorio stiamo valutando qual è il miglior edificio che ad oggi è

presente, che possa essere riqualificato completamente per funzioni utili alla comunità e alle

proprie necessità. 

CONS. BIGONI DAVIDE

Okay. Quindi questi soldi qua verranno destinati lì, a questo immobile.

SINDACO

No, cioè non è un contributo. 

CONS. BIGONI DAVIDE

È un contributo, certo. 

SINDACO

È una candidatura, una proposta di candidatura progettuale a cui parteciperemo, che

ovviamente supererà i 99 mila euro e quindi dovrà far parte della rettifica del DUP. 

CONS. BIGONI DAVIDE

Okay.  E  qui  ci  siamo.  Quindi  non  avete  ancora  individuato  l'immobile,  lo  farete

prossimamente, va bene. 

Verbale  redatto da: Stenotype Emilia S.r.l.                                                                                            Pagina	9	di	36

 



																																																																																																																																																							Consiglio	Comunale	di	Lagosanto

																																																																																																																																																																																			27.09.2021

SINDACO

Ne  stiamo  verificando  un  paio,  per  capire  qual  è  quello  migliore,  anche

economicamente da questo Ente sostenibile per tale intervento, perché comunque parliamo di

margini un pochettino più alti. 

CONS. BIGONI DAVIDE

Okay. Però vedo nel DUP molti interventi che dipendono dall'arrivo o meno di bandi,

dal ponte, alla pista ciclabile, oggi a questo che ci si candida. Non so poi cosa si farà con gli

altri  edifici,  poi  vedremo.  Però  mi  chiedo:  noi  andiamo  ad  approvare  un  DUP  che

fondamentalmente  trova  la  sua  copertura  finanziaria  se  arrivano  (come  tutti  speriamo)  i

finanziamenti  della  …(incomprensibile)…  Ora  mi  chiedo:  visto,  purtroppo,  l'ultimo

finanziamento  per  il  bando  della  palestra  che  non  c'è,  che  non  è  arrivato  al  Comune di

Lagosanto,  oggi  noi  andiamo  ad  approvare  un  DUP  che  sì  è  abbastanza  aleatorio,  cioè

dovrebbero arrivare questi bandi, come non potrebbero arrivare. Tutti noi ci auguriamo che

arrivino  chiaramente,  per  il  bene  della  comunità,  però  abbiamo  visto  che  per  la  palestra

comunale  non  è  così  semplice.  Allora  io  mi  chiedo  sulla  base  di  cosa,  sulla  base  di  un

tentativo di partecipare ai bandi oggi facciamo un DUP? Cioè, le coperture finanziarie trovano

nella speranza di accedere ai bandi, questa è la mia domanda. 

La seconda è: la palestra comunale come mai si è arrivati a non accedere ai bandi, a

non riuscire, quando questo era un punto fermo dell'Amministrazione Comunale.

SINDACO

Allora, nel 2015 l'intervento sulla scuola di via Roma è entrato a far parte del DUP,

okay? Quindi, per fare interventi sopra una certa soglia devono rientrare all'interno del DUP

(Documento  Unico  Programmatico),  okay?  Benissimo.  Quello  che  l'Amministrazione  sta

facendo è cercare di candidare le proprie strutture per ottenere delle risorse che diversamente

sarebbero insostenibili per un Comune della nostra dimensione. Per quanto riguarda invece la

palestra, quello che dice lei, la palestra è entrata in graduatoria, il problema è che non ci sono

le risorse per coprire tutti gli interventi che sono rientrati nella graduatoria, ciò non preclude il

fatto  che  dovessero  esserci  delle  rinunce  da  parte  di  altri  Comuni,  per  le  più  svariate
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motivazioni, ciò non possa consentire lo scorrimento della graduatoria in essere. Quindi, il

bando stesso regionale prevedeva una possibilità che forse non è stata colta fuori, che laddove

l'intervento  venisse  rilevato  dalle  Amministrazioni  o  dai  tecnici  competenti  come

emergenziale, quindi parliamo di un fissaggio strutturale, una volta rientrati nella graduatoria

ciò  non  impedisce,  laddove  ci  fosse  uno  scorrimento  della  graduatoria  per  rinunce,

ovviamente possono esserci  varie  motivazioni, anche - facendo un esempio - il  prezziario

regionale, che è cambiato sostanzialmente rispetto alle candidature iniziali, a quelle che sono

le realtà di adesso, potrebbero portare enti superiori o più grandi, che hanno fatto candidature

molto più importanti, a dover decidere di non essere in grado di percorrere quella strada.

Facendo  questo  percorso,  come  dicevo  prima,  nell'evidenza  dello  stato,  di  un  intervento

emergenziale, parlando di fissaggi strutturali, noi riusciamo a mantenere la nostra posizione in

graduatoria, laddove ci fosse uno scorrimento della graduatoria, e partecipare all'intervento.

Con molta lungimiranza l'Amministrazione, nonostante tutto abbia partecipato, i 90 mila euro

previsti per gli interventi sulla palestra non li ha mai destinati ad altre funzioni, proprio perché

quella  potenzialità  di  ricevere  o  meno  un  contributo  avrebbe  comunque  creato  delle

problematiche,  pertanto ci  siamo mantenuti  in  disponibilità  la  capacità  economica  di  fare

l'intervento utilizzando anche  questo percorso che è dato dal  bando stesso.  Quindi,  non è

detto, magari quest'altro anno, facendo i conti di chi partecipa, magari potrebbero arrivarci

delle risorse su quella misura bando Sport e Periferie perché altri Comuni abbiano rinunciato.

Purtroppo il domani non possiamo garantirlo, però una cosa è sicura, prevediamo quello che

può andare bene o quello che può andare male. 

CONS. DESIATO ANNA 

Mi scusi Sindaco, vorrei chiederle questo: siccome c'è stata la Conferenza Capigruppo

ancora due giorni fa e io le ho chiesto spiegazioni in quella sede del perché il Comune di

Lagosanto a quanto risultava, appunto, dai mezzi di comunicazione, stampa, articoli risultava

che non era stato…, cioè nel bando…, non si trattava di scorrimento, tanto… 

SINDACO

No, si parla di non finanziato Dottoressa. 
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CONS. DESIATO ANNA 

Sto parlando, se lei mi fa finire un attimo di parlare, non ho la possibilità neanche di

esprimere un concetto. Io le ho chiesto e le ho fatto vedere un articolo in cui si parlava non

solo del  Comune di  Lagosanto in realtà,  di  molti  Comuni anche della provincia,  che non

avevano avuto accesso a questi finanziamenti perché la loro domanda era stata rigettata e le

ho chiesto informazioni ancora due giorni fa del perché di questo rigetto. Ora, due giorni fa lei

non  mi  ha  parlato  di  scorrimenti,  mi  ha  detto:  “Non  sappiamo  le  motivazioni  di  questo

rigetto”. Allora, è cambiato qualcosa da quello? Vedo che, evidentemente, a seguito di mie

domande probabilmente lei ha avuto modo di informarsi meglio e quindi a questo punto credo

di poter interpretare dalle parole che lei ha detto che la candidatura del Comune di Lagosanto

non è stata rigettata, ma è stata…, diciamo così, è valida, si trova semplicemente in stand by

perché non ci sono i fondi? Quindi, è cambiata la spiegazione rispetto a quella che è la non

spiegazione da lei datami due giorni fa, che invece mi diceva: “Non sappiamo perché è stata

rigettata”? Insomma, la domanda è stata rigettata o no? 

SINDACO

La domanda non è  rigettata,  perché  se fosse  stata  rigettata  non saresti  neanche in

graduatoria. Se rientri nella graduatoria vuol dire che la domanda era coerente con i requisiti e

aveva tutte le motivazioni per essere inserita nella graduatoria e quindi meritoria, laddove ce

ne fossero le possibilità.  Poi è una valutazione che fa la Commissione in base ad infiniti

parametri,  la  valutazione  di  chi  entra,  chi  non  entra,  il  punteggio  che  riceve  in  base

all'incidenza  del  territorio,  in  base  alla  popolazione,  in  base  a  tanti  fattori,  stabilire  la

graduatoria. Tuttavia, nel momento in cui tu entri nella graduatoria vuol dire che sei passibile

di contributo, poi, ovviamente, se ci sono soldi per tutti il contributo arriva a tutti quelli che

sono entrati nella graduatoria, chi non entra nella graduatoria quelli sono quelli che non hanno

diritto al  contributo.  Quindi,  purtroppo, la stampa ha delle competenze in un certo  punto,

diciamo che a livello amministrativo si pensa di altre competenze. Quindi, quando tu entri in

una graduatoria sei in qualsiasi condizione - per le varie motivazioni – passibile, a seconda

ovviamente della disponibilità economica, di ricevere il contributo.

CONS. DESIATO ANNA 
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In realtà  io questa domanda, proprio perché l'avevamo appresa dalla stampa, come

tante altre persone, l'ho rivolta a lei e lei due giorni fa non ha parlato di scorrimento. Lei ha

detto che non sapeva le motivazioni per cui era stata rigettata, addirittura… 

SINDACO

No, per cui non avevamo ricevuto il contributo. 

CONS. DESIATO ANNA 

…lei paventava qualche irregolarità nella trasmissione di qualche documento. Quindi,

io a questo punto apprendo favorevolmente che evidentemente lei ha avuto modo di ricevere

delle risposte, anche probabilmente a seguito di nostra sollecitazione fatta in Conferenza dei

Capigruppo, ed evidentemente qui si sta parlando di una domanda regolare, valida che non è

stata accettata perché ci  sono evidentemente delle ulteriori  domande che hanno la priorità

rispetto a quella del Comune di Lagosanto. 

Noi come gruppo di minoranza faremo un'interpellanza scritta, in maniera tale che lei.

che  ha  modo di  avere  l'accesso  alle  sedi  competenti,  ci  dia  una  risposta  a  questo  punto

univoca. 

SINDACO

Assolutamente. L’attendevo questa… 

CONS. DESIATO ANNA 

L’altro giorno …(incomprensibile)…  qualcosa, oggi me ne dice un’altra, univoca, in

maniera tale che ci capiamo chiaramente una volta per tutte. 

SINDACO

Certo! 

CONS. DESIATO ANNA 

Quello che a noi interessa è capire, al di là che ci sarà o meno (come speriamo) uno

scorrimento,  che  si  fa  della  palestra  comunale  che  è  chiusa  dal  2018?  Si  attende  lo
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scorrimento oppure c'è nel bilancio, cioè, mi scusi, nel DUP la proposta di effettuare i lavori.

necessari alla nostra palestra chiusa dal 2018 con fondi del Comune, perché poi è questo che

interessa ai genitori. 

SINDACO

Ma infatti io le ho già risposto alla domanda che lei sta facendo, gliel'ho già detto

prima, ci sono già. Sono rimasti vincolati i soldi per la palestra nel nostro bilancio. Mi scusi

Dottor Squillace, da quand'è che questi soldi compaiono ancora? Perché l'avete già approvato

l'altra volta anche il bilancio ed erano ancora contenuti anche l'altra volta questi 90 mila, cioè

dall'inizio non sono mai stati tolti. Come le ho appena spiegato…, sì, prego Squillace, dica

pure la data. 

DR. SQUILLACE LUCA 

Sì, i 90 mila di applicazione dell'avanzo libero sono stati deliberati nella delibera di

assestamento di fine luglio del Consiglio. 

SINDACO

Grazie Dottor Squillace. 

Come le dico, vede, noi non abbiamo mai derogato dagli impegni degli interventi da

fare, ammettendo che per svariate motivazioni potesse esserci un qualche problema. Non ci

sono i soldi, non c'è… Così, abbiamo preferito lavorare in autotutela e ridestinare le somme,

mantenerle lì vincolate proprio per non trovarci nella non disponibilità di avere delle risorse.

L’avevo già anticipato prima, il bando regionale, la norma nazionale prevede che laddove il

responsabile dei Lavori Pubblici individui una condizione emergenziale per fare l'intervento,

ovviamente su specifiche  motivazioni,  quindi  -  come dicevo prima -  parliamo di  fissaggi

strutturali  legati  all'aspetto  sismico,  quindi  non  derogabili,  c'è  la  possibilità  comunque di

permanere, una volta redatta, all'interno della graduatoria e fare l'intervento, come ho detto

prima, magari per problemi di connessione non si era capito. 

CONS. DESIATO ANNA 
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No,  no,  nessun  problema  di  connessione,  è  che  bisogna  farsi  capire  anche

pubblicamente a chi ascolta. Quindi, a questo punto, lei ritiene che ci siano i presupposti a

breve per continuare a rimanere in questa graduatoria  o dobbiamo pensare al  futuro della

palestra? Cioè, questa possibilità concreta, il responsabile le avrà avuto modo di parlare, esiste

a  breve  o dobbiamo guardare  al  futuro,  ci  lasciamo alle  spalle  il  bando e cominciamo a

ragionare con …(incomprensibile)… 

CONS. CAVALIERE PAOLO

Ma dobbiamo approvare il DUP o parlare della palestra? 

SINDACO

No, no, aspetta, un secondo solo.

CONS. CAVALIERE PAOLO

Non mi sembra nel punto. 

CONS. DESIATO ANNA 

…(incomprensibile)… il signor Cavalieri, il DUP fa parte, è uno degli argomenti… 

CONS. CAVALIERE PAOLO

Sì, ma lei la sta portando… 

CONS. DESIATO ANNA 

…e non è polemica. 

CONS. CAVALIERE PAOLO

La sta portando… 

CONS. DESIATO ANNA 

Quindi non si può, non si può evitare… 
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CONS. CAVALIERE PAOLO

Lei la sta portando su un’altra strada. 

CONS. DESIATO ANNA 

…di parlare. 

SINDACO

Perdonatemi, chiedo scusa. 

CONS. CAVALIERE PAOLO

Noi siamo qui per approvare il DUP, …(incomprensibile)… 

PRESIDENTE DEL CONSIGLIO

Paolo, non puoi intervenire. Non puoi intervenire Paolo. 

CONS. CAVALIERE PAOLO

Chiedo scusa, perché non posso intervenire? 

SINDACO 

Scusate. No, no, può intervenire chiunque per carità, Luciano. Per cortesia. Chiudo,

voglio chiudere, perché non si generi comunque… Come ho detto prima, rimani all'interno

della graduatoria se il tecnico certifica che c'è una motivazione emergenziale, quindi è ovvio

che si dà l'avvio agli interventi, alla progettazione, alla messa in campo degli interventi per la

palestra, ma, comunque sia, nel fortuito caso venga scossa da questa graduatoria potrebbero

comunque,  ciò  non  preclude  il  fatto  che  al  Comune  di  Lagosanto  arrivino  delle  risorse

rimanenti da questo bando, okay? 

CONS. BIGONI DAVIDE

Forse chiedeva le tempistiche. 

SINDACO
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Le tempistiche, per carità, per quanto riguarda il nazionale, perché eventualmente ci

diano dei contributi, per me spero che sia già domani, anche perché con i fondi del PNRR se i

Comuni hanno già candidato delle proposte sarebbe utile, magari, che il Governo decidesse

intanto  copriamo  quelle  necessità,  visto  che  le  hanno  già  avanzate  da  anni  tutte  le

Amministrazioni. Per quanto riguarda gli interventi è logico che adesso si sta lavorando per

sistemare  anche  la  progettazione  della  palestra,  per  risolvere  anche  quest'altro  problema,

purtroppo questa è la realtà. Abbiamo avuto la fortuna di entrare nella graduatoria, come è già

capitato per altri casi, perché abbiamo avuto piccole risorse da bandi vecchi, ma parliamo di

cifre di 4 - 5 - 6 mila, non mi ricordo se erano legati al maltempo, che quando la Regione ha

avuto la capacità  li  ha ridesti nati a copertura delle graduatorie ancora aperte,  stessa cosa

spero farà il Governo con tutti i fondi del PNRR che ha a disposizione, di rifinanziare quello

che  ha.  Quindi,  speriamo che  domani  riusciamo a  dire  o  da qui  ad  un mese,  a  sei  mesi

abbiamo ricevuto il rimborso dell'intervento che stiamo andando a fare. 

CONS. BIGONI DAVIDE

Era per capire se c'era un termine per lo scorrimento di questa graduatoria, tutto lì. Se

non lo sa non lo sa, va bene. 

SINDACO

Non ne ho la più pallida idea, anche perché non c'è una specifica di limitazione di

durata  di  questa  graduatoria.  È  tutto  in  base  alla  Commissione,  credo  anche  legato  alle

tempistiche  per  l'intervento,  quindi  si  prevedevano un cronoprogramma dal  2022 al  2024

potrebbe essere una graduatoria che rimane in piedi fino al 2024, la rendicontazione di tutti gli

enti. 

CONS. BIGONI DAVIDE

Okay. Allora faccio questa semplice domanda: se la graduatoria rimane fino al 2024 la

palestra comunale per lei rimane chiusa fino al 2024? 

SINDACO

Allora no, io parlo…, pensavo di parlare italiano… 
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CONS. BIGONI DAVIDE

Allora no. 

SINDACO

…ma vedo che non lo parlo.  Ho appena detto che abbiamo le risorse,  le abbiamo

mantenute vincolate a bilancio per fare l'intervento. 

CONS. BIGONI DAVIDE

Ho capito e ci siamo Sindaco. 

SINDACO

Sto dicendo… Io mi sto… 

CONS. BIGONI DAVIDE

Abbiamo capito. 

SINDACO

Sto dicendo che  auspico  che  ci  venga dato il  riconoscimento in  scorrimento della

graduatoria di queste risorse. Questo è il quadro, ma le risorse sono ancora a bilancio per fare

l'intervento.

CONS. BIGONI DAVIDE

Va bene. Non sappiamo ancora …(incomprensibile)… 

PRESIDENTE DEL CONSIGLIO

Andiamo avanti. Altre domande? Se non ce ne sono passiamo alla votazione.

SEGRETARIO

Procedo  quindi  con  la  votazione,  ricordo  che  c'è  anche  l'immediata  esecutività  su

questa delibera. 
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PRESIDENTE DEL CONSIGLIO

C’è il doppio voto. 

SEGRETARIO

Sì, c’è il doppio voto, esatto. 

Il Segretario procede ad effettuare l’appello nominale ai fini della votazione: 

Bertarelli Cristian Favorevole Favorevole

Esposito Giacomo Assente 

Soncini Emanuele Favorevole Favorevole

Orlandini Patrizia Favorevole Favorevole

Bulgarelli Alessia Favorevole Favorevole

Simoni Luciano Favorevole Favorevole

Cavalieri Ilaria Favorevole Favorevole

Cavalieri Paolo Favorevole Favorevole

Patrignani Elena Favorevole Favorevole

Desiato Anna Astenuta Astenuta 

Bigoni Davide Astenuto Astenuto

Chendi Silvia Astenuta Astenuta

Bagarini Lorella Favorevole Favorevole

PRESIDENTE DEL CONSIGLIO

Bene. 3 astenuti, tutti gli altri favorevoli. 
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